
 

 

 

Kreisstadt Homburg 
 

 
 

 
Öffentliche Bekanntmachung 

 
Es findet eine Sondersitzung des Stadtrates am Donnerstag, 11.01.2024 um 17:30 Uhr, im 
Rathaus, Großer Sitzungssaal, Am Forum 5, 66424 Homburg statt.  
 
 
Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil 
 
1)  Eröffnung der Sitzung 

 
 

2)  Einwohnerfragestunde 
 

 

3)  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 07.11.2023 
 

 

3.1)  Einwand gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 
07.11.2023 (TOP 7) 
 

 

4)  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 23.11.2023 
 

 

5)  Unterrichtungen 
 

 

5.1)  Jahresbericht des Jugendbeiratsvorsitzenden 
 

 

6)  Allgemeine Unterrichtungen 
 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
7)  Genehmigung der Niederschrift der nichtöffentlichen Sitzung vom 07.11.2023 

 
 

8)  Genehmigung der Niederschrift der nichtöffentlichen Sitzung vom 23.11.2023 
 

 

9)  Unterrichtungen 
 

 

9.1)  Probeaufnahmen zur Umsetzung von Live-Streamings öffentlicher 
Stadtratssitzungen 
 

 

10)  Allgemeine Unterrichtungen 
 

 

 
 
In Vertretung 
Michael Forster 
Bürgermeister 



2024/0011/100 
öffentlich 
Informationsvorlage 
100 - Hauptabteilung 
Bericht erstattet: Bürgermeister Forster 

 

 
 
 

Brandschutz in der Judohalle des Sportzentrums Erbach 
Beratungsfolge Geplante Sitzungstermine Ö / N 

Stadtrat (Kenntnisnahme) 11.01.2024 Ö 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage/n 
 
1 Einwohneranfrage (nichtöffentlich) 
2 Einwohneranfrage anonymisiert (öffentlich) 

TOP 2.1



Betreff:      Eingabe an den Stadtrat von Homburg / Brandschutz in der Judohalle   
                   des Sportzentrums Erbach 
 
Text: 
 
 
Sehr geehrte Frau Puchner, 
 
ich schreibe Ihnen als Vertreter des Vereins Judo Kenshi Homburg Erbach e.V. 
 
 
An den Stadtrat von Homburg 
 
Fragestellung im Rahmen der Beteiligung der Einwohner/innen in allen 
Angelegenheiten der kommunalen Verwaltung. 
 
 
Frage: 
 
Wann wird die Judohalle im Sportzentrum Erbach in den feuertechnischen 
Zustand versetzt, damit der Judo-Sport darin wieder durchgeführt werden kann? 
 
 
Begründung: 
 
Seit dem Spätherbst 2021 ist uns das Training in der Judo-Halle aus 
Brandschutzgründen untersagt worden. Es ging um einen zweiten Zugang als 
möglichen Fluchtweg bei Feuer. Seit dem Bau der Halle wurde dieser Zustand 
nicht beanstandet. Als Abhilfe wurde jetzt eine kurzfristige Bau-Lösung 
vorgeschlagen: es sollte ein zweiter Zugang als Fluchttür mit einer Außentreppe 
gebaut werden. 
 
Bis heute ist diese Maßnahme nicht durchgeführt worden. Es sind seit dieser Zeit 
26 Monate vergangen. Immer wieder haben wir darauf hingewiesen, wie wichtig 
eine ruhige Atmosphäre für unseren Sport ist, in der konzentriertes Trainieren 
möglich ist. Wir wurden immer wieder mit neuen Versprechungen vertröstet und 
mit Aussagen, wie schwierig dies alles sei, hingehalten. Nach unser Auffassung 
fehlt der Wille zur Umsetzung. 
 
Dieser Zustand ist nicht mehr hinnehmbar! 
 
Vielen Dank für Ihre Unterstützung. 
Mit freundlichen Grüßen 
 

TOP 2.1



2023/0568/100 
öffentlich 
Beschlussvorlage 
100 - Hauptabteilung 
Bericht erstattet: Frau Puchner 

 

 
 
 

Einwand gegen die Niederschrift der öffentlichen 
Sitzung des Stadtrates vom 07.11.2023 (TOP 7) 

Beratungsfolge Geplante Sitzungstermine Ö / N 

Stadtrat (Entscheidung) 11.01.2024 Ö 
 
Beschlussvorschlag 
 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 07.11.2023 wird 
gemäß dem Einwand von RM Conigliaro zu TOP 7 geändert beschlossen. 
 
Sachverhalt 
 
RM Conigliaro hat einen Einwand gegen die Niederschrift der öffentlichen Sitzung 
vom 07.11.2023 zu TOP 7 erhoben. 
 
Der Sachverhalt ist in der Anlage dargestellt. 
 
 
 
 
Anlage/n 
 
1 Einwand Conigliaro zum SR vom 07.11.2023 (öffentlich) 

TOP 3.1



Einwand zu TOP 7 

Stadtrat vom 07.11.2023 
 

Niederschrift 
(Seite 12) 

Einwand Herr 
Conigliaro, Mails vom 

12./13.12.2023 
Wortlaut Bandaufnahme 

Stellungnahme des 
Sitzungsdienstes 

Beschlussvorschlag des 
Sitzungsdienstes 

 
RM Conigliaro sagt, man 
habe großes Interesse, 
hier immer auf dem 
aktuellsten Stand 
gehalten zu werden. 

 
Auf Rückfrage des 
Vorsitzenden, ob die 
Fragen aus dem Antrag 
damit beantwortet sind, 
antwortet RM Conigliaro 
mit „Nein“, er habe aber 
Verständnis dafür, dass 
aktuell nicht mehr dazu 
ausgesagt werde. 
 
Er sagt, man habe 
großes Interesse, hier 
immer auf dem 
aktuellsten Stand 
gehalten zu werden. 
 
 

 
BG Rippel: “Frage an die 
SPD-Fraktion: Wurden alle 
Fragen ausreichend 
beantwortet?“ 
 
RM Conigliaro: „Noch nicht, 
aber ich kann verstehen, 
dass das noch Zeit bedarf. 
Dennoch besteht 
unsererseits ein hohes 
Interesse, regelmäßig auf 
dem aktuellen Stand 
gehalten zu werden.“ 

 
Um dem Einwand von RM 
Conigliaro Rechnung zu 
tragen, wird die Niederschrift 
wie folgt angepasst: 
 
 „Die Rückfrage des 
Vorsitzenden, ob alle Fragen 
aus dem Antrag damit 
ausreichend beantwortet 
seien, wird seitens RM 
Conigliaro verneint, er habe 
aber Verständnis, dass es 
noch Zeit bedürfe. 
 
Seitens der Fraktion bestehe 
hohes Interesse, regelmäßig 
auf dem aktuellen Stand 
gehalten zu werden.“ 
 

 
Bechlussvorschlag: Die 
Niederschrift wird geändert 
beschlossen.  

 

TOP 3.1



2024/0591/100 
öffentlich 
Antrag 
100 - Hauptabteilung 
Bericht erstattet: Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 

 
 
 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: Klimaan-
passungsmaßnahmen im Rahmen des Aktionspro-
gramms Natürlicher Klimaschutz 

Beratungsfolge Geplante Sitzungstermine Ö / N 

Stadtrat (Entscheidung) 11.01.2024 Ö 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage/n 
 
1 Antrag Klimaanpassung 20 Dezember 2023 (öffentlich) 

TOP 5



 

 
Prof. Dr. Marc Piazolo I Lagerstraße 46 I 66424 Homburg 

 

 

  Stadtratsfraktion Homburg/Saar 
  Fraktionsvorsitz Prof. Dr. Marc Piazolo 

  StV Katrin Lauer 

  StV Prof. Dr. Frank 
Kirchhoff 

 
  

Datum | 20.12.2023 
 
 
An den 
Bürgermeister der Kreisstadt Homburg 
Herrn Michael Forster 
Rathaus am Forum 
66424 Homburg 
 
 
 
Klimaanpassungsmaßnahmen im Rahmen des Aktionsprogramms Natürlicher Klimaschutz – 
Antragstellung vorbereiten     
TOP für die Sitzung des Stadtrates am 11.01.2024 
 
 
 
Sehr geehrter Bürgermeister, lieber Michael Forster, 
 
als Fraktion Die Grünen beantragen wir das Thema „Klimaanpassungsmaßnahmen im Rahmen des 
Aktionsprogramms Natürlicher Klimaschutz“ auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des 
Stadtrates (Sondersitzung) zu setzen. Vielen Dank hierfür. 
 
Unter dem genannten Tagesordnungspunkt schlagen wir folgende Beschlussfassung des Rates vor: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt die Einreichung von Förderanträgen im Rahmen der 
Förderrichtlinie Maßnahmen zur Anpassung an die Folgen des Klimawandels zu prüfen bzw. 
umzusetzen. 
 
Begründung  
Die Folgen des Klimawandels sind am Beispiel der Starkregenereignisse am Ohligberg (2022) offen 
zu Tage getreten – mit gravierenden Folgen für die betroffenen Bürger:innen, die Rettungskräfte sowie 
im Nachgang auch für den städtischen Haushalt (Instandhaltung und präventive Investitionen).   
 
Seit dem 1. November 2023 bis zum 31. Januar 2024 hat das Bundesumweltministerium ein 
Förderfenster für die Antragstellung von Kommunen zur Stärkung des natürlichen Klimaschutzes bzw. 
naturbasierter Klimaanpassungsmaßnahmen geöffnet. Eine Antragstellung sowohl für ein 
kommunales Anpassungsmanagement (Schwerpunkt A) als auch für innovative Modellprojekte 
(Schwerpunkt B) halten wir im Hinblick auf die Weiterentwicklung des 2019 vom Rat beschlossene 
Maßnahmenpaket (Mehr Klimaschutz in Homburg) für konsequent.  
 
Aufgrund der hohen Förderquoten (bis 90%) wären entsprechende Projekte, die die Stadt so oder so 
beschließen würde, zeitlich vorgezogen möglich. Eine Ansiedlung dieser (technischen) 
Maßnahmen/Projekte bei der Stadtentwässerung Homburg (SEH) halten wir für denkbar. 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 
 
Marc Piazolo 

 

 

TOP 5



2023/0452/100 
öffentlich 
Informationsvorlage 
100 - Hauptabteilung 
Bericht erstattet: Lehmann, Nico 

 

 
 
 

Jahresbericht des Jugendbeiratsvorsitzenden 
Beratungsfolge Geplante Sitzungstermine Ö / N 

Stadtrat (Kenntnisnahme) 11.01.2024 Ö 
 
Sachverhalt 
 
Gemäß § 7 Abs. 3 der Satzung für den Jugendbeirat der Kreisstadt Homburg in-
formiert der Jugendbeiratsvorsitzende den Stadtrat mittels eines Jahresberichtes 
über die Tätigkeiten des Jugendbeirates. 
 
Der Jugendbeiratsvorsitzende Nico Lehmann berichtet daher über die durchge-
führten Aktivitäten im Jahr 2023. 
 
 
 
 
 
Anlage/n 
Keine 
 

TOP 6.1
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